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本报日本柏市讯 （特
约记者唐鹏飞） 射门次数
18 比 12，射正次数 1 比 1，从
数据上看，广州恒大完全占
优。昨日，他们0比0战平日
本的柏太阳神队，没能在客
场全取 3 分。主教练李章洙
赛后解释说，没能进球原因
很多，前锋压力很大是其中
之一。

比赛中，经常看到恒大
球员相互“谦让”的场景，比
如，第31分钟，郜林禁区内不
射，传给克莱奥，后者没打
进；随后赵源熙上来，但依然
不射，又回传给克莱奥……
赛后，李章洙为球员辩解称，

“不能不进球就说球员互相谦
让，球员认为自己的位置没有
其他人好，所以把球给了别
人。旁观者和当局者感受不
一样。如果因为乱射门被对
方打反击，可能会挨骂的。”

“谦让”是为了找到更好
的机会，但几名锋线球员的
状态确实有问题。郜林已经

11 场比赛 905 分钟没有进球
了，昨日他两次射门都没能
建 功 ，幸 好 他 还 有 8 次 抢
断。曾经 13 场比赛进 14 球
的克莱奥，已经 195 分钟找
不到球门了。昨日，他 5 次
射门均未得分。孔卡射门 6
次仅有一次直接任意球打到
对方门将怀中。

锋线疲软，李章洙解释
说：“前锋队员通过传接球跑
位配合，获得了很多机会。没
有进球原因很多，前锋队员压
力很大，也有可能之后几场这
些人还不得分。但我相信他
们的能力，不能因为这几场没
有进球就怀疑他们的能力，他
们会打破进球荒的。”

这场比赛，李章洙没有
动用一个换人名额，对于比
赛结果，他没有直接表态，

“今天虽然是客场，但我们的
目标是为了拿3分，所以以我
为主来打，整个比赛过程很
流畅，我们还占据优势。不
过，足球比赛结果最重要。”

射门18次射正1次，恒大客场平柏太阳神

李章洙：
锋无力皆因压力太大

昨日，有 32 名广州球迷
来到日本柏市，率领从日本
各地赶来的 1600 名中国留
学生入场观看比赛。但是，
由于核心球迷人数太少，他
们没能反客为主，在 J 联赛
最火爆的主场，恒大球迷并
无多少亮点。

恒大俱乐部为了在客场
获得足够的支持，每次都会组
织球迷去现场助阵。这次在
日本客场，恒大斥资60万元，
组织了1600多名留学生球迷
到柏市观赛。从昨日下午 5
时开始，25辆载着日本各地中
国球迷的大巴陆续抵达，球迷
有秩序地领了红色球衣入
场。1600多名球迷占据了整
个北看台。有日本球迷惊叹

道：“恒大真厉害，难道全日本
的中国人都来了吗？”

上一次在韩国对阵全北
现代，1300 名恒大球迷反客
为主，但这次没那么容易，因
为这里是 J 联赛最火爆的主
场。大约 3000 多名日本球
迷占据着南看台，三四名球
迷领袖用小喇叭指挥，整场
比赛，他们结合有节奏的鼓
点从头到尾又唱又跳。而
恒大球迷数量较少，加油助
威方式也比较单一，除了

“进一个”、“加油”之外，没
有太多的亮点。和日本球
迷相比，颇有游击队遇到正
规军的味道。

特约记者唐鹏飞 日本
柏市报道

■ 现场

“游击队”遭遇主场正规军
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主场憾平东京FC队，积2分小组第三；国安被指动作粗野，裁判不公

东京主帅：庆幸球员活下来
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冠
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孔卡（左）控球准备射门。昨日，恒大的机会很多，但始
终没能敲开对手的大门。 图/Osports

本报讯 昨晚，北京国
安队在亚冠联赛第 3轮中 1
比 1战平东京FC队，3战之
后两平1负积2分位列小组
第三，东京 FC 队两平一胜
积 5 分小组第一。本组另
一场蔚山现代队与布里斯
班怒吼队战成 1 比 1，同样
积 5 分排名第二，怒吼队
积两分小组垫底。对于亚
冠联赛的前景，国安主帅
帕 切 科 认 为 球 队 还 有 机
会 ，“ 我 们 会 一 场 一 场
打。”东京 FC 队主帅波波
维奇却没有展望未来，“我
很庆幸我的队员还能活下
来。”他指责国安本场比赛
动作粗野。

赛后虽然是一脸笑容，
但波波维奇却语中带刺，他
上来就说：“我庆幸我的队
员能活下来，我不知道下场
比赛还有几个人能用。今
天的比赛不能称之为一场
比赛，比赛在公平性上有所

欠缺，我们想要公平公正的
比赛，但是对手却有野蛮的
冲撞，我们有好几名球员受
伤，这么激烈的比赛裁判却
没有公正执法，大家看下比
赛录像，国安球员有很多非
常凶狠的冲撞，希望大家以
公平的眼光看比赛。”波波
维奇赞扬了己队球员，“我
们坚持到了最后，表现出了
最好的水平，我觉得队员们
很顽强。”

数据显示，东京 FC 犯
规数远多于国安，波波维奇
对此辩称：“我说的不是犯
规的数量，而是犯规的性质
和程度。”接着，他再次强
调：“我只是希望大家踢出
好的足球，展示出足球的真
正魅力，这是我的工作重
点。”至于什么样的比赛才
能称之为“好的足球”，波波
维奇另有说法，“如果你们
有机会来东京，观看我们的
比赛就会有答案了。”

一日双赛，没一场想
砸电视，进而得出一个观
感：突然不恐日了。

像当年日本“脱亚入
欧”一样，他们的足球，也
已经“脱亚入欧”，男足达
到了欧洲二流水准，女足
只用一件事就证明了自
己 已 跻 身 世 界 一 流 ：去
年，拿到了世界杯冠军。
我们的铿锵玫瑰，最鲜艳
地绽放时，也仅当了两回
二当家的。

在亚洲，日本足球睥
睨群雄有一段时日了，那
流畅的传切配合，简直是
从巴萨身上拷贝下来的。
中国足球这些年烂成了柿
子，日本球队想怎么捏就
怎么捏。就像我们摧毁了
很多日本乒乓球迷的信心

一样，日本足球摧毁了我
们很多足球迷的信心。我
们心中的电视机，碎了一
台，又一台。

恒大0比0客场平柏太
阳神这场，为了防住穆里
奇、克莱奥和孔卡的前场
三叉戟，主队经常需要在
后场囤积五六人，确保防
守人数上占绝对优势。人
数上的优势，反映出心理
上的劣势。由于前场兵力
不足，在绝大多数时间里，
他们只好稳守反击。华丽
丽的日本球队，技术出色
擅长打控制球的日本球
队，憋屈到防反的程度，真
是鲜见。

国安在主场虽然没有
像恒大那样压着日本球
队踢，不过场面上，同样

占据上风。与恒大相比，
国安的国内球员如王晓
龙、王长庆、毛剑卿等，质
量更高，但在外援上，马
季奇除外，其他洋兵洋将
没看出他们比国产球员
强 在 哪 儿 ，恒 大 的 外 援
如 果 是 重 量 级 的 ，国 安
的外援就是羽量级的，轻
得 不 值 得 一 提 。 当 然 ，
即便如此，东京 FC 从北
京带走 1 分，也够他们愉
快地返程了。

两场平局，比分上有
遗憾，内容上没遗憾，在俱
乐部层面能与亚洲足球先
进生产力的代表日本抗
衡，值得喝上一杯。

□艾国永（本报体育评论员）

突然不恐日了北京男女篮赴工体为国安助威

立功后 王晓龙向老马敬礼

本报讯 昨晚，刚刚获
得 CBA、WCBA 联赛总冠
军的北京男、女篮队员都来
到工体为国安助威。

比赛开始前，现场观众
用喊声向北京男篮表达了敬
意。相对于其他队友，马布
里是国安的“老粉丝”。比赛
开始前，他与主教练闵鹿蕾
及其他队友一起高举国安围
巾，为球队加油助威。

北京国安早早就知道
了同城兄弟要来观看比赛
的消息，俱乐部特意给男篮
队员准备了围巾，国安俱乐
部总经理高潮还亲手给马

布里围上了围巾。比赛刚
刚开始 7 分钟，国安就赢得
一个点球。王晓龙一蹴而
就，他狂奔到主席台前敬
礼。联赛间歇期，王晓龙
曾接受过马布里的颁奖，
向老马敬礼也是他赛前就
想好的。

中场休息时，北京市相
关领导在国安贵宾厅里接
见了北京金隅队球员。

比赛结束前 10 分钟左
右，北京男篮提前退场。除
男篮外，WCBA 总冠军北
京女篮昨晚也在现场观看
了这场比赛。

■ 焦点

国安队长徐云龙累积两张黄牌下场缺席

失误致失球 徐队致歉球迷

本报讯 战平后虽然
没有完全失去出线的可能，
但由于队长徐云龙因为累
积两张黄牌，下一场比赛
将停赛，国安中后卫不得
不重组。此外，由于弗朗
索瓦受伤、雷腾龙尚未恢
复，目前只有郎征和于洋
两名中后卫，帕切科将遭
遇“中后卫荒”。

徐 云 龙 谈 到 上 半 场
的那个丢球时表示：“那个
球是我的失误，我向球迷
道歉。”

上半场即将结束时，国
安后场赢得定位球机会，徐
云龙主罚，他将球踢到对方
球员身上，导致对手快速反
攻并打进一球。对于那个

失球，徐云龙赛后说：“我当
时看到对方并没有退到规
定距离，我想踢出去打到他
身上，然后裁判会给他一张
黄牌，这样一分钟也就过去
了。但裁判没有给他黄牌，
反过来却造成我们失球。
这个球是我的责任，作为一
个老队员，不应该犯这样的
错误，在这里我向广大球迷
道歉。”

此外，由于本场比赛
又得到一张黄牌，徐云龙
下一场将缺席。谈到出线
前景，徐云龙说：“肯定有
困难，但我相信只要有一
线希望，大家就会努力争
取的，相信队友能打好后
面的比赛。”

■ 回应

帕切科回应波波维奇“国安粗野”说

“这是顽强的拼搏精神”

本报讯 对于对方主
帅“国安踢球粗野”的说法，
帕切科强调这是拼搏精神
的体现。他认为，虽然出线
难度增加，但并未完全丧失
机会。

赛前，波波维奇就表
示，希望球队能把国安带到
自己的节奏中去。帕切科
在分析了对手的情况后制
定了贴身逼抢的策略，他
要求队员把球控制在自己
脚下，把比赛节奏掌控在
自己手中。整场比赛，国
安队员贯彻了帕切科的战
术意图，并在开场阶段取
得领先，后面的比赛，也一
直占据主动。

对于波波维奇的指责，
帕切科表示：“我有不同的
看法，在场上努力拼搏和粗
野是两回事。我们并没有

任何粗野的表现，这只是顽
强的拼搏精神的体现。”

整场比赛，帕切科认为
国安始终占据主动优势，

“队员整场比赛都在努力拼
搏，原本可以取得一场胜
利，对这样的结果我感到很
可惜。我们一直控制着主
动权，也展现了各方面的优
势。上半场最后时刻，我们
暴露了大赛经验缺乏的弊
端，所以出现了这样的结
果。领先的情况下，任意球
要等压上去后再罚，我们这
一点没有处理好，把胜利丢
掉了。”

对波波维奇的“国安
粗野”说，国安队长徐云龙
则表示：“从数据上看，他
们 比 我 们 更 粗 野 。 在 主
场，我们不可能按照他们
的节奏比赛。”

■ 看点

本组稿件/本报记者 张磊 本版摄影/本报记者 吴江

王晓龙（左）“点射”破网瞬间，但此球未能助国安“点杀”对手，东京FC队随后扳平比分。

名次 球队 积分
1 东京FC 5
2 蔚山现代 5
3 北京国安 2
4 布里斯班 2

组 组

名次 球队 积分
1 武里南联 6
2 柏太阳神 4
3 广州恒大 4
4 全北现代 3

亚冠小组赛前 3
轮结束，代表中国出
战的 3 支球队目前形
势均非常严峻，积 4
分 的 广 州 恒 大 稍 好
一点，北京国安和天
津泰达仅积 2 分更为
危险。由于这 3 支球
队所在的 3 个小组各
队 之 间 相 互 缠 斗 制
衡，榜首与榜尾积分
尚 未 拉 开 差 距 ，因
此，中超 3 队皆有出
线希望，但下一场都
必须取胜才能搏出一
片天地。

中超三队
下轮全胜
方有希望

■ 前景

10′ 王晓龙（北京国安）
44′ 长谷川（东京FC）进球回放

马布里领衔北京首钢队的冠军助威团。


